

Kreissparkasse Ludwigsburg · Postfach 6 20 · 71606 Ludwigsburg

Vorstandsstab  
Schillerplatz 6  
71638 Ludwigsburg

## PRESSEMITTEILUNG

Martin Lober  
Telefon 07141 148-2014  
Telefax 07141 148-3000  
martin.lober@ksklb.de

19. August 2020

# Spende ermöglicht Ausbau des Museums

**Kreissparkassen-Stiftung „Kunst, Kultur und Bildung“ unterstützt mit 5.000 Euro das Bönningheimer „Museum im Steinhaus - Schwäbisches Schnapsmuseum“ / Förderung kommt neuer Abteilung „Alkoholismus - Gefahren des Alkohols - Abstinenzlerkammer“ zugute**

Touristen aus nah und fern reisen Jahr für Jahr in die Ganerbenstadt Bönningheim am Fuß des Michaelsberges und besuchen das von der Historischen Gesellschaft Bönningheim e.V. 1993 gegründete Museum. Dieses gibt auf ebenso unterhaltsame wie lehrreiche Art Einblicke in die Kulturgeschichte und Gefahren des Alkohols.

„Mit der großzügigen Spende sind wir in der Lage, das Museum um die neu geplante Abteilung ‚Alkoholismus - Gefahren des Alkohols - Abstinenzlerkammer‘ zu erweitern“, sagte Kurt Sartorius, der als Initiator und Leiter des Museums im Steinhaus e. V. einen symbolischen Spendenscheck im Wert von 5.000 Euro entgegennahm.

Zur Scheckübergabe waren Landrat Dietmar Allgaier, in seiner Funktion als Stiftungsvorsitzender der fünf Kreissparkassen-Stiftungen, und Dr. Heinz-Werner Schulte, der Vorstandsvorsitzende der Kreissparkasse Ludwigsburg, nach Bönningheim gekommen. „Diese Spende ist ein Beitrag zur kulturellen Bereicherung der Museumsstadt Bönningheim“, betonte Allgaier. „Über die Jahre hinweg haben wir das Bönningheimer Museum im Steinhaus immer wieder unterstützt. Die heutige Spende mit eingerechnet sind so fast 30.000 Euro an Förderung zusammengekommen.“

Zu den Kernanliegen der Kreissparkasse zähle es, so ihr Vorstandsvorsitzender Dr. Heinz-Werner Schulte, „über wirtschaftlichen Erfolg die Voraussetzungen dafür zu schaffen, dass wir Jahr für Jahr Hunderte von Projekte landkreisweit fördern können“. Das gemeinnützige Engagement der Kreissparkasse und ihrer fünf Stiftungen umfasse ganz unterschiedliche Gebiete und sei sehr umfangreich. Allein seit 2009 hätten, so Schulte, rund 10.000 Projekte von Hilfe in

Form von Spenden und Sponsoring profitiert. Das Stiftungskapital der fünf Stiftungen allein betrage derzeit zusammen 31 Millionen Euro.

"Von unserer Kulturstiftung wurde das Museum im Steinhaus u. a. auch bei der Erstellung des lesenswerten *Kolloquiumsberichts Alkoholgeschichte(n)* sowie bei verschiedenen Projekten zum Themenkreis ‚Geburt im historischen Kontext‘ unterstützt“, so Isabel Kurz, Pressesprecherin der Kreissparkasse.

Für all diese Hilfe war den Spendern nicht nur der Dank von Kurt Sartorius sicher. Bönningheims Bürgermeister Albrecht Dautel zeigte sich ebenfalls „dankbar dafür, dass diese Hilfe unserer schönen Stadt zugutekommt.“

Ganz Museums-Mann wollte Sartorius diesen Dank in „flüssiger geistreicher Form“ zum Ausdruck bringen und den Gästen ein „schnapsiges Versucherle“ ausschenken. Das diese jedoch schmunzelnd und ganz abstinert ablehnten und stattdessen einen Schluck Mineralwasser vorzogen.



**Im Bild (von links):** Landrat Dietmar Allgaier, Dr. Heinz-Werner Schulte, Vorstandsvorsitzender der Kreissparkasse Ludwigsburg und Kurt Sartorius, Stv. Vorsitzender des Fördervereins Museum im Steinhaus e. V.